
 

Jahresbericht  2020/2021 

 

Der Vorstand setzte sich wie folgt zusammen: 

Jeanette Grüninger  Präsidentin 

Peter Baumer   Aktuar 

Joël Reber  Kassier 

Hans Jürg Fehr  Beisitzer  

Willi Bächtold Beisitzer 

Markus Müller Beisitzer 

Bernhard Meister Beisitzer 

Alessandro Nava Beisitzer 
 

Revisoren   Ralph Heller und Marie Anne Fritschi 

 

Unser Vorstand traf sich in diesem Jahr coronabedingt nur zu drei Sitzungen. Hoffnungsvoll ge-

startet nach dem Besuch in Joinville 2020 mit vielen neuen Ideen und Anregungen, sind wir von 

der Pandemie gestoppt worden. Wie alle mussten wir uns an die Regeln des ersten Lockdown 

halten. Unsere geplante Generalversammlung 2020 wurde zunächst verschoben, später gemäss 

den geltenden Bedingungen schriftlich abgehalten.  

Dabei wurde das Amt des Kassiers an Joel Reber übertragen, der als neues Mitglied in den Vor-

stand gewählt wurde. Mit Joel Reber durften wir einen Vertreter der jungen Generation aufneh-

men, was uns (Alte) natürlich ausserordentlich freut. Die Übergabe der Kasse von Alessandro 

Nava an Joel Reber hat geklappt, und wir danken Alessandro Nava für seine Begleitung. 

Carin Christina hat den Vorstand verlassen. Wir danken ihr für ihren Einsatz und wünschen ihr 

alles Gute und viel Freude mit dem neuen Nachwuchs in der Familie. Die offizielle Verabschie-

dung wird an der nächsten GV nachgeholt werden. 

 
MITGLIEDER 

Unser Verein zählt per GV 2021   72 Mitglieder. Ihre Unterstützung war auch in dieser schwieri-

gen Zeit vorhanden und gibt uns Perspektiven, offene Projekte zu realisieren. 

 
KÜNSTLERAUSTAUSCH  

Vorgesehen war in diesem Jahr ein längerer Aufenthalt für eine Künstlerin aus dem Kanton 

Schaffhausen in Joinville als «Tausch» zum Besuch von Paulo Lindner bei uns. Hans Jürg Fehr 

übernahm die Aufgabe, eine Ausschreibung zu organisieren, an der sich vier Kandidatinnen und 

Kandidaten aus unterschiedlichen Kunstrichtungen beteiligten: Tanz, Musik und Malerei. Zwei 

interessante Projekte wurden unseren Anforderungen gerecht. Leider konnte der Künstleraus-

tausch in diesem Jahr aber nicht stattfinden. Das Corona-Virus verhinderte unsere Pläne. 

Wir freuen uns trotzdem, Regula Bernath im nächsten Jahr nach Joinville reisen zu lassen. 

Sie wird uns als Schaffhauserin in Brasilien gut vertreten. Ihr wunderschönes Flötenspiel durften 

wir schon an Konzerten in Schaffhausen erleben. Ihr Interesse, die Klassische Musik mit süd-

amerikanischer Folklore zu verbinden, hat uns alle beeindruckt. 

Regula Bernath ist Soloflötistin der Basler Sinfonietta und der Camerata Schweiz und spielt im 

Kammerorchester Basel. Sie ist Musiklehrerin und hat schon Erfahrung mit Projekten im Aus-

land. Wir freuen uns, wenn der Austausch zum Klappen kommt und sind überzeugt, dass dieses 

Projekt für Joinville und für Schaffhausen eine Bereicherung sein wird. 

 

 

PANDEMIE 

In diesem Jahr musste Brasilien nicht nur mit wirtschaftlichen Problemen kämpfen. Die Pande-

mie forderte das ganze Gesundheitssystem. Auch unsere Partnerstadt Joinville hatte darunter 

stark zu leiden. Wir wünschen all unseren Freundinnen und Freunden aus der Partnerstadt gute 

Gesundheit und viel Zuversicht für die Zukunft. 
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WAHLEN STADTPRÄSIDENT JOINVILLE / PARTNERKOMITEE 

Im November 2020 fand turnusgemäss die Wahl des Stadtpräsidenten (Prefeito) von Joinville 

statt. Bei der Wahl wurden auch das Parlament erneuert und die Verwaltung neu strukturiert. Der 

gewählte Stadtpräsident heisst Adriano Silva. Er ist der erste Prefeito des Partita Novo in Brasili-

en. Wir gratulierten ihm herzlich zu seiner Wahl. 

Für uns bedeutet die Wahl einen Neubeginn in der Zusammenarbeit mit unseren Freunden aus 

Joinville. Lange war unklar, wer dort die Aufgaben des City-Sister-Komitees übernimmt, und 

wie die Partnerschaft weiterleben wird. Wir sind erfreut, dass der neue Prefeito die Partnerschaft 

weiter pflegen möchte und die Aktivitäten unterstützt. 

Mit unserem neuen Ansprechpartner Victor Batista da Silva hat auf Initiative von Honorarkonsul 

Luiz Gonzaga Coelho schon ein Austausch mittels Videokonferenz stattgefunden. Er hat 

Schweizer Wurzeln und möchte die Partnerschaft intensivieren. Der unkomplizierte digitale 

Kontakt soll nun alle 1 – 2 Monate den Austausch in der Partnerschaft unterstützen. 

 

Abschied /Pension 

Ganz herzlich möchten wir uns bei unserer lieben Romy Dunzinger bedanken. Sie hat uns von 

Beginn der Partnerschaft an begleitet und war immer für unsere Anliegen da. Ihre feine ge-

schickte Art, unsere Wünsche in schweizerisch-brasilianische Projekte umzuwandeln, hat 

uns sehr beeindruckt. Wir werden weiter mit ihr verbunden bleiben und gönnen ihr den neuen 

Freiraum, ihre Zeit geruhsam einteilen zu dürfen. 

 

PROJEKTE 

Alle unsere weiteren Projekte sind im Moment durch die schwierige Situation pendent. Sie wur-

den teilweise an der Videokonferenz bereits angesprochen, und Victor Batista da Silva wird jetzt 

intern abklären, wie der Stand auf Seite Joinville ist. 

 

BESUCHE 

Es ist klar, dass in diesen schwierigen Zeiten keine Besuche möglich waren. Honorarkonsul Luiz 

Gonzaga Coelho hat jedoch bereits angestossen, bei nächster Gelegenheit ein Treffen mit ihm 

und Victor Batista da Silva in Schaffhausen zu planen. 
 

 

 
 

 

 

Schaffhausen 30. Mai 2021 

 

Jeanette Grüninger 

Präsidentin VPSJ 


